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主任牧師的話：

第二小提琴手的事
奉

» 陳卓明牧師

神祝 福 我 在 波 士 頓 華
人佈道會事奉超過四

十年。當我計劃今年十月
退休時，我想用三篇文章來分享過去
一段日子神如何帶領我和教導我。在
上一篇文章我分享了神如何呼召我成
為牧師助理，在這篇文章我要分享一
些作為助理牧師的感受。在最後一篇
文章我會分享作為一位主任牧師的經
歷。我希望我的見證能夠對別人有所
鼓勵，並且將榮耀歸給神。

我在波士頓華人佈道會的事奉始於
當牧師的助理，先是譚雅各牧師，後
是馮雅各牧師，總共有六年之久。一
九八三年，教會決定加開英語崇拜，
這是教會和我的轉捩點。這不單是機
會，也是挑戰。

剛開始的時候，英語崇拜的模式和粵
語崇拜十分相似，但慢慢地便有了轉
變，現代的聖詩取代了傳統的聖詩，
伴奏也加入了結他和鼓。對很多人而
言，這是重大的轉變，我們耐心地用
了不少時間來討論和禱告，才可以用
這些新的方法來事奉。神讓我認識到
同樣是基督徒的我們，在事奉上也會
有不同的看法，改變需要循序漸進，
但很多的改變是必須的，否則事工便
會停滯不前。

英語崇拜的另一挑戰就是會眾的流動
性，會眾有很多是從別州搬來波士頓
求學或工作的。讀工程的我，希望能
有一些領袖作為會眾的基礎，但由於
他們不多久又搬離波士頓，所以我每
年都要不停地訓練一批新的領袖。開
始的時候，我為這事感到沮喪，但神
教導我要用訓練小聯盟棒球隊的心態
來事奉（容我用這個比喻，不過這是
神幫助我接受這角色的方法）。我的
責任是栽培一些忠心並且能有效地事
奉神的人，無論他們最後是留在波士
頓華人佈道會或者搬去其他教會。神
讓我在過去的日子目睹前會友在世界
各地的教會成為牧師，宣教士或教會
領袖。

 
我被按立為牧師的過程也相當有趣。

當我們開始成立英文堂時，領袖們十
分關注的是合一，所以每月一次的聖
餐主日，英語崇拜和粤語崇拜會合併
舉行。每月的第一個主日，英文主日
學會提早結束，然後和粤語崇拜的會
眾一起在夏利臣街249號守聖餐，但當
崇拜人數不斷增加，那裡便沒有足夠
座位容納那麼多人。後來教會便要求
馮牧師每月到英語崇拜主禮聖餐，但
經過一段時間，這也增加了馮牧師的
負擔，所以他決定按立我成為牧師，
好讓我可以在英語崇拜主禮聖餐。按
立我作牧師也表示了說英語的會眾再
不是年輕人，已經長大了，可以有自
己的牧師。

這些都不是我所預料到的。在我的經
驗裏，中文教會的牧師應該是年紀比
較大和能用中文講道。我必須承認我
很怕被別人稱為陳牧師，故此我提出
了若可以被稱為Pastor Steve我就願意被
按立。我在一九八四年六月十日被按
立，並且被擢升為助理牧師。因為我
的神學訓練不足但卻要經常講道，所
以教會便容許我用安息年假來攻讀神
學碩士。我們一家四口在一九八七至
八九年，前往達拉斯神學院居住，讓
我可以在那裏進修。

一位很有名氣的指揮家曾經說：「在
一個樂團裏，最難彈奏的是第二小提
琴。」當我成為助理牧師後，我就成
為了「第二小提琴手」。對很多說英
語的牧師來說，在一個中文主任牧師
之下事奉，必然會感覺到十分困難。
因為無論在語言、文化、價值觀和如
何 擴 展 教 會 上 都 會 有 不 同 的 看 法 ，
並因此而出現分歧。但雖然如此，馮
牧師和我卻能共同事奉了二十一年之
久。

我學會了順服、尊重、忍耐和禱告。
作為助理牧師，我要專注的工作就是
幫助主任牧師，我和馮牧師彼此之間
建立了信任，所以馮牧師給我很多在
決策上的空間，讓我可以按照着我認
為最好的方法來發展英文堂的事工。
例 如 ， 我 注 重 兒 童 事 工 和 青 少 年 事
工，因為他們是最願意接受福音的一
羣，也因為他們就是教會的未來。我
們又開始了步上光明路，少年排球和
暑期聖經班的事工。

曾有人問我有沒有考慮過離開波士
頓華人佈道會，我的確曾經和馮牧師

在神學上有十分不同的見解，那是為
了誰才可以領聖餐的問題。教會的規
定是只有受了洗的基督徒才可以領聖
餐，但那些在佈道會剛決志信主的基
督徒呢？我們不是已經歡迎他們加入
了教會嗎？然而我們卻不讓這些弟兄
姊妹與我們一起守聖餐。我覺得這是
不對的，但是經過禱告和思考後，我
明白到應該是依照主任牧師的決定，
而我不是主任牧師，每一個人必須向
主所托付他的負責。

當然在其他方面大家都有不同的見
解，但馮牧師和我都可以一起同心地
事奉，這樣我們就有了一個穩定的教
牧 同 工 團 隊 ， 以 至 教 會 沒 有 分 裂 ，
也沒有集體離職。雖然我們有不足，
但是神在人數上祝福我們，二十一年
來，我們的人數由一百七十五人增加
到七百五十人，我們為神的恩典而歸
榮耀給祂。
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我的安息年假
» 陳德修牧師

我為期六個月的安息
年假將於4月22日

結束，華人佈道會的人
事守則訂明，教牧同工享用安息年假
的目的，在於進修、學習、寫作、參
與差傳等平日難以進行的項目，而並
非陽光海灘的優閒生活，所以我謹在
此向大家報告一下過去幾個月完成了
的工作。

我上一個安息年假（2012年）用在
寫作方面，結果完成了一本關於一位
中國神學家的傳記，已由香港天道書
樓出版，並獲提名參加香港出版界雙
年獎，結果將於今年五月底公佈。

這一次我的計劃仍是寫書，但構想
就比較大得多。我計劃挑選教會歷史
中十多位對神學思想影響很深、但
同時又是牧者的人，來探索他們牧養
教會的經歷，如何影響他們的神學思
想；反過來說，他們的神學信念，又
怎樣影響他們的牧養方法。三十多年
前，當我在神學院進修的時候，看到
一個現象：成績優秀的亞洲同學中，
有一半都表示碩士課程畢業後，要進
修博士課程，然後投身神學教育和

研究。我不反對成績優異的同學做神
學思想工作，但一半的比例，似乎太
多。從天國的需要來看，最多百分之
五便已足夠；而更令我擔心的錯誤想
法，是同學中認為成績（GPA）高的
學生，應走學術和思想的路綫，成績
低的，既然不會被博士課程取錄，就
乖乖地去牧養教會。

我認識一個意大利同學，他對我
說，很多天主教背景的意大利家庭，
都以家中有人當神職人員為榮，並願
意將最優秀的兒子送到神學院，預備
將來做神父或傳教士。我聽到後，希
望信主的中國家庭，能將最優秀的兒
女，送到教會當牧者或宣教士；我也
希望神學院鼓勵成績最好的學生，首
先不是考慮做學者，而是考慮牧養神
的教會。

可幸近年已有人開始留意到牧會經
歷的重要，並出版了一些注重神學家
們牧者身份的書，例如《主教奧古斯
丁》（Augustine the Bishop）和《潘
霍華：牧者、殉道者、先知、間諜》
（Bonhoeffer: Pastor, Martyr, Prophet, 
Spy）。但其實在奧古斯丁和潘霍華
之間的一千五百多年，還有不少像他
們以牧者為首要任務、然後才從事神
學反省的人。我很想將這些人的榜樣
放在讀者的眼前。

過去幾個月，我看了很多書，有一
段日子，幾乎天天跑到波士頓學院的
神學圖書館，埋首閱讀初期教會牧者
的一手著作和近代學者關於他們的傳
記。可惜的是，閱讀量多，但生產量
少，尤其看到前人著書的嚴謹態度，
更不敢輕易下筆。我想這個超乎我學
養和寫作時間的計劃，要等到我退休
後才能靠主的力量完成了。

寫作之外，由於人仍在本地，少不
免要回應別人的邀請和要求，例如在
區內幾間沒有牧者的華人教會做短期
顧問和主日講員、為兩所教會考核將
要接受按立的牧者、主持或參與七、
八個喪禮、接待外州來要求分享牧會
經驗的牧師和長老、探訪有急切需要
者、為失智的前會友爭取權益，以及
完成了波士頓大學老人精神健康的證
書課程等。我不忍因放安息年假便斷
然拒絕前來要求幫助的人，說到尾，
像上面說到的人一樣，我的第一個身
份是牧者，其次才是寫作的人。

當然，在這一切之外，我很留意教
會近月面對的課題，每天都為這些事
項祈禱，也在有關同工詢問時給予回
應。但願我回到工作崗位後，很快便
能成為幫助處理這些課題的一份子。
最後，我向過去多月填補我崗位的同
工們深深致謝。

華埠堂及牛頓堂的步行祈禱	(4/12-4/14)
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社會責任閣

為有需要人士送
上祝福

» 廖李明慧　
（華埠英文堂）

我已忘記特大包裝的
嬰兒濕紙巾有多重

了。上次購買的時候已經是十多年
前了嗎？以前是幫自己的孩子買，
但今次是買給有需要的女士們。

我是從去年的社會責任年會聽到
關於「一號公路事工」。這事工是
服事被剝削賣身的女士，由女信徒
主動服事她們。「一號公路事工」
的肢體會走到她們工作的地方，與
她 們 建 立 關 係 、 交 流 並 為 她 們 禱
告。義工通常會送一些禮物給她們
去建立關係。

外來人可能會覺得這些禮物很奇
怪。嬰兒濕紙巾？卡通膠布？填色
簿？嬰兒濕紙巾對在色情場所工作
的女士是不能缺少的衛生用品。膠
布用來保護腳踝，膠布上的卡通公
仔 為 她 們 帶 來 一 些 失 去 的 童 年 回

憶。填色簿可讓她們在等待出場期
間打發時間以及舒緩壓力。單單了
解各樣禮物背後的意義已令我增廣
不少見識。

這幾年來華埠英文婦女事工（Web 
of Women）小組都為著能夠怎樣招
集姊妹去服事其他人祈禱。得知了
「一號公路事工」後，我強烈感受
到脫衣舞女郎極度需要從福音而來
的盼望。我很想幫忙，儘管我未必
能夠直接與她們建立關係並服事她
們，但我可以在教會裡組織活動。

我們與「一號公路事工」的Angie
姊 妹 聯 絡 後 ， 她 給 了 我 們 一 份 清
單，讓我們可以收集不同
的物品製作愛心禮物包。
她們樂意收取任何數量的
禮物，但她告訴我們如果
可提供七十二份禮物包，
就可送給每一位在色情場
所工作的女士！坦白說，
我不知能否達到目標。

在二月，我們的小組舉
辦了一個早餐聚會，一起
製作愛心禮物包送給「一
號公路事工」。我清理了
幾張桌子，並放上那些特

大包裝的嬰兒濕紙巾。華埠英語堂
的其他姊妹也帶來一些禮物，包括
膠布、止痛藥、唇彩、洗手液和指
甲油。

我解釋了「一號公路事工」的工
作和各用品的重要性後，便動手製
作禮物包和寫「你是被愛惜的」或
「你是珍貴」的字條。看到我們共
同 努 力 祝 福 其 他 女 士 令 我 很 受 激
勵。禮物包製作完成後，我們一起
禱告；我們為運送和接收禮物的人
代禱。最後，我們竟然製作了八十
四份禮物包！我很感恩有這次服事
的機會，並祈求我們可以找到更多
方法來祝福其他人。

主常作工

» 梁思雋
（華埠粵語三堂）

我的僱主很仁慈，讓
員 工 放 整 整 一 星

期的聖誕假期。我放假的第一天就
做大事：平安夜到脫衣舞酒吧！當
然，我沒有進入酒吧，因為我妻子
也與我一起……是時候向大家解釋
整個來龍去脈。

不少弟兄姊妹或知道教會的慈惠
基金支持的其中一個機構，就是服
事被剝削賣身女士的「一號公路事
工」。事工的肢體會走到這些賣身
女 士 工 作 的 地 方 ， 與 她 們 建 立 關
係，關心她們，並為她們禱告，期
望她們有一天能更深認識主耶穌基
督的愛，並能夠早日脫離這行業，
不用以賣身維生。去年社會責任年
會也邀請了「一號公路事工」的同

工更深入討論他們的事工。年會後
有弟兄姊妹詢問可以怎樣協助這事
工，當中更有一些肢體在教會的通
訊分享他們的經歷！ 

十一月中「一號公路事工」邀請
了不同教會的弟兄姊妹一起製作愛
心 禮 物 包 ， 但 我 當 日 不 能 出 席 。
事工的主任幹事Bonnie幾日後告訴
我，他們還需要一些義工於聖誕期
間將包好的禮物送給酒吧的女郎。
我跟太太提出此邀請，她很爽快地
同意一起去。

平安夜的早上，我們冒著風雪到
達「一號公路事工」的辦公室，與
其中一位同工和其他教會的弟兄姊
妹 會 面 。 同 工 向 我 們 簡 介 基 本 需
知，例如我們可能會遇見的情況、
應如何接觸酒吧的女郎或保安，並
提醒男士絕對不能進入酒吧。這是
姊妹大顯身手的機會。

我 們 將 所 有 禮 物 搬 入 車 後 便 出
發。到達酒吧後，我們先為將要接
觸的人禱告，並求神使帶來的禮物

能成為他人的祝福。妻子和另外一
位姊妹就將禮物送到酒吧，我只能
為她們祈禱，不過我並沒有覺得自
己沒用或很不自在，因為我知道神
要我們為祂做需要做的事情，至少
我可以冒著風雪駕車。

過了只有十分鐘，姊妹們已回到
車上。原來她們只能將禮物交給保
安，保安說會將禮物轉交給酒吧女
郎。回到大本營後，其中一人表示
之前已有肢體嘗試探訪此酒吧，並
想送禮物給她們但遭拒絕，所以這
次已算是有進步。

當我回想，我覺得沒有做甚麼特
別的事情，只是比平時假日較早起
床，安全駕車，亦沒有進入酒吧。
即使我們有時候不知神如何作工，
但祂一定有作工，可能祂只要我們
做一些微不足道的小事，但會有難
以想像的效果。祈求神繼續動工，
當祂呼召我們與祂同工時，我們能
夠成為合祂使用的器皿！
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齊來幫助有需要的

鄰舍
» Eric	Chan	 	

（牛頓英文堂）

牛頓英 文堂小組在3
月29日，藉着這個

月的第五個星期五在聚福海鮮酒樓一
同享用美味的晚餐。我們同時為兩位
姊妹慶祝生日，吃了美味的雀巢合桃
蝦、椒鹽鮮魷和鐵板牛柳。在享用晚
餐時，我們決定以自由奉獻的方式
去購買一些洗手間用品。靠著神的恩
典，奉獻合共有一百四十元。

為何要購買洗手間用品呢？儘管飯
後我們需要保持清潔，其實我們買這
些用品是為支持Hope and Comfort機
構的洗手間日用品收集活動。這活動

是三、四月在牛頓英文堂舉行，我們
籌得的款項若在Target公司購買這些
用品，由於那裡價錢不便宜，可購買
的數量不多。故此，我們改為在網上
購物平台亞瑪遜大量購買，包括洗頭
水、牙膏、牙刷和肥皂。例如我們買
了一箱數量九十件的止汗劑，只用了
四十元！ 

位於Needham市的Hope and Comfort 
機構，主要為有需要人士提供個人衛
生用品，特別是年青人，讓他們有更
佳和健康的生活。政府部門所提供的
福利，例如補充營養援助計劃，是不
包括提供這些用品。這些用品價格也
較昂貴，未必所有人能負擔，因為他
們收入要用於食物和交通的開支。今
次的收集活動是牛頓英文堂和牛頓市
警局一起合辦。

我們希望和祈求神讓這次活動能幫
助有需要的鄰舍，特別是那些沒有能
力去購買個人衛生日用品的一群。

波士頓救援使命團

» Justin	Gee		 	
（牛頓英文堂）

波士頓救援使命團是
一個基督教組織，

位 於 波 士 頓 和 華 埠 中
間，在120年前由一個酒吧演變成生
命救援的總部，這組織的座右銘是演
變危難的生命，這個四月正是這組織
慶祝神的美善和120周年紀念。

華人佈道會每隔一個月，都差派一
隊義工到使命團服事幾個小時，這段
時間有訊息分享，亦讓我們小組學習
以盡心、盡力、盡意去愛神。我們盼
望一起活出這種生命，我們已經去了
使命團兩次，這是非常喜樂而沒有壓
力的途徑在小組裏認識新朋友。

我們下午三時在教會集合，然後由

夏利臣街249街步行到使命團，我們

負責提供中式食品。我們的領隊黃翰

欣弟兄安排了餐館將食物送到使命

團，當我們抵達後，那裡的工作人

員，包括他們的廚師Daniel前來歡迎

我們，感謝我們到訪及講解一些基本

的規則，並在開始服事前一起祈禱。

在這地方居住的人會在下午四至五

時先用餐，然後便開放給其他人入內

用餐至六時。

在服事前一晚，廚師Dan i e l收到

Capital Grill餐廳送來的牛扒，他已預

備了一些餸菜，包括牛肉、洋蔥和薯

蓉，捐贈的食物還包括一些甜品。我

們將這些食物送到來用餐的住客和其

他客人手上，雖然我們不知道有多少

人來，但是每一次總是足夠的。

我 們 在 服 事 時 學 到 彼 此 尊

重 ， D a n i e l 差 不 多 認 識 他 們 每 一

個 ， 這 裏 的 客 人 是 他 的 朋 友 和 同

工，Daniel以溫柔和慷慨的態度與人

同工，黃翰欣弟兄也在這裏解答問

題。Daniel不單單是這裏的廚師，他

也是客人，Danie l以前也和他們一

樣。這個事工下午四時開始，透過彼

此介紹和聯絡，兩個小時很快便過

去。

如果任何小組或個別弟兄姊妹願意

參與，希望你能與社會責任委員會的

黃翰欣弟兄聯絡。他每年會到使命團

六次，非常樂意和你們一同去事奉。

服事完畢，我們一起步行返回教

會，這事奉機會不單滿有喜樂，也非

常有意義，提醒我們需要感恩，並要

盡心、盡力、盡意服事他人。
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恩愛夫婦營
» 李卓凡		 	

(牛頓粵語堂)

恩愛夫婦營幫助年輕
夫婦和老夫老妻去

感受被那位不能朽壞、
不能看見的神所扶持、醫治、愛護和
注視。這個營會為我和太太元芝帶來
奇妙的影響，讓我們在彼此的關係中
重拾愛。與十一對夫婦共同渡過三天
兩夜實在是一個奇妙的旅程，我們一
起經歷啟發性的敬拜、享用美味的食
物、分享感人的個人經歷、完成設計
周詳的課程，在新罕布夏州鄉郊環境
的基督徒群體中共同相處。

去年秋天，我們來了華人佈道會牛
頓堂只有幾個月。當時黃林桂蘭姊妹
在教會接觸我們，更為我們報名參加
在2019年3月舉行的恩愛夫婦營。她
說我們是必須參加的。我們頓時面面
相覷，究竟這是一個怎麼樣的營會？
而她又為甚麼在沒有我們同意之下替
我們報名呢？過了一段頗長的日子之
後，我們才發覺原來這只是一個善意
的鼓勵，她並沒有真的替我們報名。
不過我們向幾對參加過的夫婦查詢後
都感到非常鼓舞，於是決定報名參加
第七屆粵語恩愛夫婦營。

元芝和我結婚已經有二十九年。自
從我們開始一起拍拖，一直都有吵

架，不斷爭辯誰是誰非，直至有一方
勝出。我們都好勝心強，但其實我們
鬥嘴之後都會覺得兩敗俱傷。多年來
我們的爭吵不休損害了我們的關係，
更影響我們兩個女兒。每當我們吵架
時，都要她們選擇幫我們其中一方，
為她們帶來不必要的傷害和焦慮。婚
姻的不和諧又影響我們如何對待雙方
父母。這些張力破壞家庭關係，仿佛
無法彌補。元芝作為一個基督徒已經
有十七年，而我則信主不久，受洗不
夠一年。我們要面對一個主要的問
題：我們都已信主得救，並且愛神，
又明白我們永恆的家在天堂，為甚麼
我們的婚姻中沒有多大的喜樂？我們
不是應該知道要像神愛我們一樣去彼
此相愛嗎？為甚麼我們依然會不斷因
為日常的瑣事而爭執呢？為甚麼我們
都經常求神去改變我們的配偶，而沒
有求神去改變我們自己呢？為甚麼我
們總覺得我們的配偶對待別人勝過對
待自己，又視對方為理所當然呢？一
個主要的問題衍生了多個問題，好像
永無止境。我們都覺得這個夫婦營是
一個起步，為我們的問題帶來一些答
案，並終止我們循環不息的爭吵。

恩愛夫婦營不單給我們提供了很多
問題的答案，我們所學到的東西遠超
過我們所預期。課程是按照基督教的
價值觀而設計，應用時都有實際和容
易遵從的步驟。帶領營會的那幾對夫
婦都十分有見識，並熱心幫助我們去

明白如何改善我們的婚姻關係，讓我
們婚姻回復原來應有的狀態，在天父
的許可下彼此合一。我們所學到的有
關溝通和應用上的技巧幫助我們去
了解對方、培養感情、彼此饒恕。我
們並不是說我們婚姻中的各種衝突
已經完全被化解，但夫婦營提供了處
方，我們要每天使用這些策略，正如
我們要每天吃藥一樣。我們從退修會
回來之後一直都有每天學以致用，更
看到柳暗花明又一村。我們知道神是
多麼的愛我們，祂期待我們在祂裡面
合一。我們讚美祂，願一切的尊貴和
榮耀都歸於祂！我們高興我們選擇
正確，參加了這個富啟發性和實用性
的三天夫婦營，真是一個十分棒的經
歷！我們極力推薦這個退修會給所有
夫妻，特別是新婚夫婦。無論你結婚
多久，都來參加這個令人驚喜、改變
人生的退修會！
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上帝是我們最終的

父母
» 劉馮文懿	 	
（牛頓英文堂）

在分享教養孩子之道
前，我先要承認這

可能是最困難的事情之一。也許因為
我每天仍為此事在掙扎，或因為我以
一些不切實際的標準來衡量自己的表
現，又或許我會真情流露地分享，而
非經過修飾的陳述。要將美好的部分
公開，隱藏醜陋的部分，其實是一種
試探。當我覺得還未準備好，未有一
幅完整的圖畫，在同一課題上仍不停
反覆學習時，很難與大家分享。

如果要我分享教養孩子最驕傲的時
刻，可能會是其他人稱讚我孩子的氣
質、行為或成就。這些評語會令人以
為我已做得很好，已做得足夠。但如
果你問我教養孩子最糟糕的時刻，最

令人心痛和沮喪的事情是甚麼？那些
時刻會讓我感到羞恥去分享或害怕被
人知道？我是否能夠分享那些令我感
到遺憾和失敗的教養孩子經驗？我是
否能分享那些令我感到不快，或只會
向家人透露的事情呢？

社會上有一種虛假的敘述─如果
我們做了應該做的一切，那麼我們將
達到所希望的任何預期結果。如果我
給予足夠的愛，提供足夠的資源，足
夠的紀律，那麼我的孩子將很大機會
達致成功、健康，成為全人。然而，
我在這條教養孩子的道路上時間越
長，我便更清楚即使盡了我所能，仍
無法滿足他們所需要的一切。我的罪
阻礙了我，他們的罪也阻礙了他們。

有時看到我們的失敗，可能會使人
沮喪並且絕望。但是神真正呼召我們
做甚麼呢？我們是否被呼召為祂的國
度教養出完美的孩子？如果那是可能
的話，我們還需要祂的救贖嗎？

對我來說，養育孩子是能夠在上帝
面前放棄一切，單單依靠祂，信靠只

有祂才能供應所需。耶穌供給我們不

能給自己孩子的東西，祂給我們救恩

的禮物。教養孩子的壓力和期望有時

會令人痛苦不堪。然而，耶穌讓祂自

己的靈魂被壓傷，使我們可以得到更

新、復興和完全。我們蒙召而不再被

罪捆綁，可以輕省自在地教養兒女，

因為祂是我和孩子們信心創始成終的

耶穌。

教養孩子與任何屬世的關係一樣，

是信心的旅程，不僅僅是與我們的孩

子在一起，而是與上帝，我們最終的

父母在一起。我可以選擇隨從己意不

讓神掌管；又或者可以與上帝同走祂

為我的孩子預備好的路。我可以把孩

子交給完全了解和深愛他們的那位。

作為基督徒，我們堅信終有一天在基

督裡得以完全的應許。當我們為孩子

的成長和發展而歡欣鼓舞，在他們失

敗和挫折中陪伴他們時，我們熱切盼

望能與孩子一起走到那一天。

英文高中生青少年冬令會	(2/15-2/18)
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華埠英文堂及牛頓英文堂復活節主曰崇拜	(4/21)	

牛頓堂青少年團契於3/23-3/24的週末一起去溜冰和在教會留宿過夜。

活動預告

5月

8	 							The	Table	(英文堂)

12	 母親節主日

24-27	 	 牛頓堂青少年退修會

27	 	國殤日	–	教會辦公室放假

6月

2	 夏季粵語主日學開學

2	 	 	步上光明路課後補習班

	 	 	 	 家長晚會

7	 	 	 	步上光明路課後補習班結束

8	 春季社區英文班結束

9	 	 	 	 58週年堂慶主日

12	 							The	Table	(英文堂)

16	 	 父親節主日

16		 					嬰孩按手禮	(中文堂)

22-23	 	 	 粵語聯合退修會

7月

1	 步上光明路日營開始

4																			國慶日	(教會辦公室放假)

10	 							The	Table	(英文堂)

22-26						假期聖經學校	(牛頓堂)

8月

4	 步上光明路家長晚會

10			 										領袖會議	(中文堂)

12-16						假期聖經學校	(華埠堂)

16-20	 英文青少年夏令會

17			 	 	秋季社區英文班編班試

18	 	 司提反事工差遣禮
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